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DIENSTAG 
21.05.2019 19.30 UHR  SPORTI, GRÜSCH 

 
VORSITZ Christian Frey 
PROTOKOLLFÜHRER Magnus Hidber 
 

Traktanden gemäss Einladung des Präsidenten 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der letzten GV vom 8.6.2018 im Restaurant Alpina, Schiers  
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Rechnungs- und Revisionsbericht 
6. Jahresbeitrag 2019 
7. Wahlen 
8. Varia und Umfrage 

• Rückblick auf HGV Event Light Bad Ragaz vom 14.9.2018 
• Rückblick auf Bike Plausch vom 19.8.2018 
• Vorschau auf Bikeplausch vom 18.8.2019 
• Prättiga vom 1.5. bis 3.5.2020 
• Gewerbe Apéro Prättigau 
• Mitgliederevent 2019 
• Willkomma bi ünsch 2021 
• DV BGV Vicosoprano 
• Diverses 

 

 
 
 

1. BEGRÜSSUNG 
DISKUSSION  
Etwas verspätet eröffnet Präsident Christian Frey die GV. Er kann rund 30 Personen zur 
Generalversammlung begrüssen.  
 
Es haben sich 18 Mitglieder entschuldigt. Aus dem Vorstand musste sich Nadine Gregori entschuldigen 
lassen. 
 
Die GV findet in diesem Jahr in Grüsch statt. Etwas bedauerlich ist, dass sehr wenige Grüscher 
Unternehmer den Weg ins Sporti gefunden haben. Glücklicherweise ist der Saal aber bis über den letzten 
Platz aus gefüllt, was den Präsidenten Christian Frey sehr freut.  
 
Gerne möchte er speditiv durch die GV führen, damit anschliessend genügend Zeit für den Vortrag zum 
von Rudolph Minsch, Chefökonom von economiesuisse sowie den geselligen Teil mit Abendessen übrig 
bleibt.  

 
Neueintritte: 

Migros Bank AG, Walter Krättli, Chur per 7.6.2018 
Holzbau, Simon Bardill, Schiers per 1.11.2018 
Wullazaina, Ursi Conzett, Schiers per 6.11.2018 

 

 
Austritte: 

Handarbeit Näh- und Wullälade, Sidonia Hess, Schiers 
Bauunternehmung, Cesare Aresu-Bordoli, Schiers 
Tascharner Holzbau AG, H.P. Tscharner, Schiers 
Grebo AG, Andri Gregori, Schiers 



Mathis 2002 GmbH, Enrico Mathis, Buchen 
Mediterrano Wellnessmassagen, Anita Henrich, Lunden 
A-Z Werbung, Mario Henrich, Lunden  

 

 
Änderungen: 

Handarbeit Näh- und Wullälade, Sidonia Hess, Schiers 
 
 

 
 
 
2. WAHL DER STIMMENZÄHLER 

 
DISKUSSION  
Luigi Primoceri ist wiederum zum Stimmenzähler gewählt worden. Für die langjährige Treue in dieser 
Funktion bedankt sich Christian Frey. 

 
 
 
3. PROTOKOLL DER LETZTEN GV SITZUNG VOM 08.06.2018 IM REST. ALPINA IN SCHIERS  
   
DISKUSSION  
Präsident Hitsch fragt die Versammlung an, ob das Protokoll der letzten GV vorgelesen werden soll.  

Es wird auf ein Vorlesen des Protokolls einstimmig verzichtet, die GV-Protokolle werden auf der 

Homepage des HGVVP zur Einsicht bereitgestellt.   

 

 
 

 
4. JAHRESBERICHT DES PRÄSIDENTEN 

 

  

DISKUSSION  
Der detaillierte 13. Jahresbericht von Präsident Hitsch Frey liegt diesem Protokoll bei.  
 
Der Vorstand setzte sich nach der letzten GV wie folgt zusammen: 
Präsident: Christian Frey 
Vizepräsidentin: Nadine Gregori 
Kassierin: Heidi Aellen Rickli 
Aktuar: Magnus Hidber 
Beisitzer:  Andres Nett 
 
Schwerpunkte im Präsidentenbericht sind: 

• Rückblick auf Bike Plausch vom 19. August 2018 
• Rückblick auf HGV Event vom 14. September 218 Light Bad Ragaz 
• Gewerbeapéro Prättigau vom 30. November im Altersheim Jenaz 

 
 
Schlusswort durch den Präsidenten: Wie bereits anlässlich der letzten GV mitgeteilt, möchte Christian Frey 
sein Amt auf die nächste GV hin abgeben und nach 14 Jahren zurücktreten. Interesseanten für die Übernahme 
des Amtes als Präsidenten mögen sich bei ihm melden.  
Der Präsident schliesst seinen Bericht mit den besten Wünschen an alle HGVP-Mitglieder für ein erfolgreiches 
neues Geschäftsjahr. 
 



Aufgrund der Absenz der Vizepräsidentin, fragt der Aktuar Magnus Hidber die GV an, den Jahresbericht des 
Präsidenten mit einem grossen Applaus zu genehmigen. Herzlichen Dank für die wiederum sehr ausführliche 
und interessante Berichterstattung.  
 

 
 
 

5. 5. RECHNUNGS- UND REVIOSIONSBERICHT 2018 
 

  

DISKUSSION  
 
Bericht Jahresrechnung 
 
Heidi Aellen Rickli erläutert die tadellos geführte Jahresrechnung ein letztes Mal im Detail: 
 

Mitgliederbeiträge CHF 5280.00 
Umlaufvermögen CHF   37'159.00  
Aufwand gesamt  CHF  7’232.10 
Gewinn  CHF  1'636.00 
  

 
Die detaillierten Zahlen können der Beilage entnommen werden:   
 

Jahresrechnung 2018, geführt von Heidi Aellen Rickli, Fanas vom 8.4.2019  
 
Heidi weisst darauf hin, dass das Weihnachtskonto aufgelöst und das Guthaben den Detaillisten 
ausbezahlt wurde.  
 
Revisorenbericht 
 
Der Revisor Andrin Tarnutzer erläutert den Revisionsbericht und dankt der Mitgliederversammlung dafür, 
dass sie die letztjährige angebrachte Empfehlung, betreffend Kontokorrent Weihnachtsaktion 2009, 
umgesetzt hat.   
 
Andrin Tarnutzer empfiehlt im Namen beider Revisoren, die tadellos geführte Jahresrechnung zu 
genehmigen, was durch die Versammlung auch erfolgt.  

 
 

 
 

6. 6. JAHRESBEITRAG 2019 

 

  

DISKUSSION  
 
Präsident Christian Frey und Kassierin Heidi Aellen Rickli erläutern kurz, dass neben dem 
Mitgliederbeitrag des HGVVP auch der Kantonalbeitrag fällig wird. Der Kantonalbeitrag zwischen CHF 
50.00 und CHF 200.00 ist zwingend.  
 
Präsident Hitsch beantragt der GV den Jahresbeitrag bei CHF 60.00 zu belassen. Die Versammlung stimmt 
einstimmig zu.  

 
 
 
 
 
 
 



 
 

7. 7. WAHLEN 

 
DISKUSSION  
 
Vorstand 
 
Demission: Heidi Aellen-Rickli, Kassierin 
 
Heidi hat nach 6 Amtsjahren als Kassierin ihre Demission auf diese GV 2019 eingereicht. Präsident Christian 
Frey dankt Heidi im Namen aller Mitglieder des HGVVP ganz herzlich für das grosse Engagement für den 
HGVVP, welches weit über „nur“ die Funktion als Kassierin hinausgegangen ist. 
 
Für die Nachfolge von Heidi stellt sich glücklicherweise Sarah Davatz, Grüsch zur Wahl. Nach einer kurzen 
Vorstellung von Sarah durch den Präsidenten Christian Frey, wählt die Mitgliederversammlung Sarah Davatz 
mit grossem Applaus in die Funktion der Kassierin in den Vorstand des HGVVP.  
 
 
Zur Wiederwahl stehen:  Magnus Hidber, Aktuar 
   
Magnus Hidber wird für weitere 2 Jahre von der Mitgliederversammlung mit Applaus wiedergewählt.  
 
 
Revisoren 
 
 Adrin Tarnutzer, Revisor 
 Marcel Marchion, Revisor 
 
Andrin Tarnutzer bietet der Mitgliederversammlung an, für weitere zwei Jahre zusammen mit dem 
abwesenden Marcel Marchion als Revisoren zur Verfügung zu stehen. Die Mitgliederversammlung bestätigt 
die Wahl mit Applaus. 

 
 
Nochmals zurück zu Heidi 
 
Präsident Hitsch bedankt sich nochmals ausführlich über die grossen Verdienste von Heidi, von welchem der 
HGVVP und insbesondere auch der Vorstand profitieren durfte. Heidi hat während den 6 Jahren 
Vorstandstätigkeit immer auch zentral bei der Organisation der Jahresevents und des Bike-Plausches, mit dem 
Betrieb der Gastwirtschaft (zusammen mit Moritz) und der Abrechnung aller Einnahmen. Mit einem grossen 
Applaus übergibt Hitsch zusammen mit einem schönen Blumenstrauss das Abschiedsgeschenk in Form eines 
Gutscheines für Essen/Country im Landhaus Jenaz an Heidi.   

 
 
An dieser Stelle allen ein herzliches Dankeschön an alle für den grossen Einsatz und die geleistete Arbeit. 
 

 
  



 
 

 
 

8. 8. VARIA 

 
DISKUSSION  
 

 
Rückblick auf HGV Event Light Bad Ragaz vom 14.9.2018  
Christian Frey berichtet kurz über den Event in Bad Ragaz und das nachfolgende Essen im Restaurant 
Paradiesli. Es war ein sehr schöner Anlass welcher, trotz dem Entscheidungsdruck zu einer raschen 
Teilnahme, sehr gut angekommen ist und gut besucht wurde.  

 
 
Rückblick auf Bike Plausch vom 19.8.2018 
Christian Frey weisst nochmals auf die Bedeutung des Bike Plausch für die Jugendvereine und auch für 
den HGVVP hin. Wieder konnten 10 Checks im Wert von über CHF 14‘000 den Vereinen übergeben 
werden. Mit der Durchführung dieses Anlasses konnte Hitsch über die Zeitspanne von 13 Jahren 
Präsidententätigkeit, den Vereinen Checks im Wert von über CHF 200'000 übergeben. Wenn man sich 
diese Zahl vor Augen führt, erkennt man sofort die Bedeutung und Einzigartigkeit dieses Anlasses für die 
Jugendförderung im Vorderprättigau. Und wenn man den verhältnismässig geringen Aufwand für die 
Organisation dieses ½-Tages Anlasses (plus etwas Vorbereitung für den Vorstand und einigen Helfern) 
anschaut, soll dies Ansporn sein, um den Anlass auch weiterhin durch den HGVVP durchzuführen. Den 
Helfern und den Sponsoren sei ein grosses Dankeschön.  
 
 
Vorschau auf Bikeplausch vom 18.8.2019 
Christian Frey weist auf das Durchführungsdatum des diesjährigen Anlasses hin und hofft, dass auch in 
diesem Jahr viele Gewerbler als Helfer/Helferinnen, als Teilnehmer oder Sponsoren am tollen Anlass 
teilnehmen werden.  
 
Eine Woche nach dem Bikeplausch findet das Dorffest in Schiers statt, dieser Termin wurde leider erst 
nach der Ansetzung des Bikeplausch bekannt und so hat der Vorstand entschieden, das Datum für die 
Durchführung nicht anzupassen. Weiter hat der Vorstand des HGVVP entschieden, am Dorffest nicht mit 
einem eigenen Stand teilzunehmen, dies aus mehreren Gründen: Kurze Vorbereitungsphase, grosses 
gleichzeitiges Engagement für die Durchführung des Bike Plausch und das am selben Wochenende 
stattfindende Eidg. Schwing- und Älplerfest, welches ein grosses allgemeines Interesse mit sich bringt. 
Sollte aus dem Kreis der Mitglieder der Wunsch nach einer Teilnahme des HGVVP am Dorffest bestehen, 
so würde dies natürlich auch vom Vorstand begrüsst, wobei dieser sich nicht aktiv beteiligen würde. 
Gerne können sich allfällige Interessente beim Präsidenten melden.   
 
 
Prättiga 2020 vom 1. bis 3. 5 2020 
Hitsch informiert kurz über den geplanten Anlass und die wahrscheinlich letzte Organisation durch das 
aktuelle OK rund um Ueli Flury. 

 
Gewerbe Apéro Prättigau 
Andres Nett berichtet kurz über die durchgeführten Apéros im Altersheim Janez und appelliert die 
Mitglieder zur Teilnahme, da der HGVVP massgeblich an der Wiederaufnahme dieses Anlasses beteiligt 
war. Er verweist auf die Diskussion mit Georg Fromm anlässlich der letzten GV im Alpina in Schiers.  
 
Mitgliederevent 2019 
Hitsch ruf die Mitglieder dazu auf, dem Vorstand Themenvorschläge für die Durchführung eines 
interessanten und geselligen Jahresanlasses mitzuteilen. Derzeit gibt es noch keine konkreten Projekte/ 
Themen.  
   



 
Willkomma bi ünsch 2021 
Präsident Christian Frey berichtet kurz über den letzten Anlass, welcher auf ein sehr grosses Interesse 
gestossen sei und als Vollerfolg gewertet werden darf. Es wird sicher so sein, dass dieser Anlass ein 
weiteres Mal, im Jahr 2021 stattfinden soll. Im 2020 findet die Prättiga statt, weshalb eine nächste 
Durchführung erst auf 2021 geplant wird. Es wäre aber wünschenswert und soll auch ein Anstoss sein, 
dass die Grüscher Unternehmer allenfalls alternierend zum Anlass in Schiers, auch in ähnlicher Form 
einen Gewerbler-Anlass durchführen würden. Bilateral seien da such bereits Bestrebungen im Gange, wie 
anlässlich vergangener Vorstandssitzung berichtet wurde.  
 
DV BGV Vicosoprano vom 21.6.2019  
Präsident Hitsch weist auf die Durchführung der DV im Juni hin und würde es begrüssen, wenn eine 
Gruppe von mehreren Mitgliedern an der DV teilnehmen würden. Interessenten dürften sich gerne bei 
ihm melden.  
 
 
Fragen/Diverses: 
 
Christian Frey übergibt das Wort in die Runde, welches ungenutzt bleibt.    
 
Präsident Christian Frey schliesst die Versammlung, welche in diesem Jahr in Rekordzeit durchgeführt 
wurde.  
 
Hitsch heisst Rudolph Minsch, Gastreferent, herzlich willkommen und bedankt sich für sein Engagement 
für alle hier Anwesenden. Alle sind sehr gespannt und freuen sich auf den bestimmt ausserordentlich 
interessanten Vortrag zu Themen aus der allgemeinen Wirtschaftspolitik.  
 
Nach einer kurzen Pause zur Einrichtung der Präsentation übergibt Präsident Christian Frey das Wort an 
Rudolph Minsch.  

 
 
 
SCHLUSS DER GV 20.25 Uhr 
VERSAMMLUNGSLEITUNG  Präsident gez. Christian Frey 
PROTOKOLLFÜHRER Aktuar gez. Magnus Hidber 

 


